

**Judul** : Kalangan Muda Rentan Terjerat Pinjol Ilegal  
**Tanggal** : Senin, 05 Februari 2024  
**Surat Kabar** : TV ONE  
**Halaman** : 5

Literasi Keuangan | OJK Ungkap Belum Ada Pelanggaran Danacita maupun ITB

## Kalangan Muda Rentan Terjerat Pinjol Ilegal

Literasi digital dan keuangan di kalangan remaja masih minim sehingga mereka rentan terjerat pinjol ilegal.

JAKARTA – Kalangan remaja sangat rawan dijerat kasus pinjaman *online* ilegal (pinjol). Hal itu seiring dengan semakin mudahnya remaja mengakses pinjol melalui gawai (*gadget*). Pertumbuhan penggunaan *gadget* beriringan dengan fenomena pesatnya pertumbuhan pinjol.

Anggota Komisi XI DPR RI, Indah Kurniawati, mengatakan fenomena tersebut karena minimnya literasi digital dan keuangan di kalangan remaja. "Pola hidup perilaku anak muda saat ini cenderung memiliki keinginan yang besar untuk memiliki sesuatu secara instan melihat mudahnya akses tanpa batas yang ditawarkan dan dimiliki dalam sebuah genggam gawai," tegasnya di

Jakarta, Minggu (4/2).

Karena itu, Indah mendorong perlunya peningkatan literasi digital dan keuangan secara masif dan terstruktur. "Literasi keuangan yang bukan hanya paham menggunakan, tetapi bagaimana memanfaatkan seluruh tawaran itu untuk hal yang perlu saja dan tetap dalam prinsip utamakan kebutuhan bukan keinginan," jelas Indah.

Dirinya juga mengimbau pentingnya peran orang tua untuk mengingatkan dan menjaga anak-anaknya agar tidak mudah terpengaruh dengan tawaran yang seolah-olah cepat dan gampang, namun pada akhirnya menyengsarakan.

Menurutnya, di samping peran pemerintah juga tentu perlu membuat regulator yang lebih

ketat lagi, agar data itu tidak mudah diakses, diterima, bahkan disebarluaskan sehingga akses penawaran terhadap pinjol ilegal lebih sulit. "Pastikan pinjol itu pasti legal dan kemudian logis.

« Pola hidup perilaku anak muda saat ini cenderung memiliki keinginan yang besar untuk memiliki sesuatu secara instan. »

INDAH KURNIAWATI  
Anggota Komisi XI DPR RI

Legal artinya apabila ada tawaran yang pertama bisa dikonfirmasi ke Otoritas Jasa Keuangan (OJK), kemudian logis itu adalah sesuatu yang memang tidak wajar, jangan diikuti sebaiknya diabaikan," tandas Indah.

Indah pun mendorong Bank Perekonomian Rakyat (BPR) sebagai Bank Peserta Penjaminan oleh Lembaga Penjamin Simpanan (LPS) dapat lebih berinovasi dan maju dalam merekrut lembaga donor (pendanaan). Dibutuhkan juga pengawasan ketat dari OJK, LPS, dan BI.

Selain itu, BPR perlu diberikan kesempatan untuk berkembang dalam menyalurkan kredit kepada mereka para debitur yang tepat.

### Pinjol di Kampus

Masih terkait pinjol, anggota Komisi X DPR RI, AS Sukawijaya alias Yoyok Sukawi, mengkritik penyediaan cicilan pembayaran UKT mahasiswa melalui skema pinjaman *online* (pinjol) oleh kampus, terutama perguruan tinggi negeri (PTN).

"Pinjol masuk kampus saya sangat menyayangkan sekali. Harusnya pihak kampus atau pemerintah memiliki solusi lain.

Ini fenomena tidak baik. Entah itu pinjol resmi atau tidak, banyak mudaratnya," ujarnya.

Dirinya menyarankan pemberlakuan relaksasi pembayaran UKT bagi mahasiswa. "Selain itu, perbanyak juga beasiswa seperti KIPK dan nanti saya akan mengusulkan ke Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan sebagai mitra kami di Komisi X," lanjutnya.

Dia juga menegaskan, dalam Undang-Undang Sistem Pendidikan Nasional (Sisdiknas) termaktub bahwa pinjaman bagi mahasiswa tidak boleh mengenakan bunga. "Jadi, jelas di UU Sisdiknas disebut kalau ada pinjaman tak boleh ada bunga," jelasnya.

Sebelumnya, ramai kabar Kampus ITB berkolaborasi dengan Danacita agar memungkinkan mahasiswa bisa mencicil uang kuliah dalam 6 hingga 12 kali. Namun, cicilan tersebut ternyata memiliki bunga layanan pinjol. ■ **ers/E-10**